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二零二零至二零二一年度  
中西區區議會  

健康社區工作小組  
第一次會議簡錄  

 

日期：  二零二零年十月二十七日（星期二）  

時間：  上午十時三十分  

地點：  香港中環統一碼頭道 38 號海港政府大樓 14 樓會議室  

 

出席者：    

主席    

任嘉兒議員    

   

成員    

鄭麗琼議員    

梁晃維議員    

彭家浩議員    

   

列席者：    

黃悅文女士  中西區民政事務處  行政助理（區議會） 5  

何啟賢先生  中西區民政事務處  行政助理（區議會） 7  

   

嘉賓：    

(第四項議程 )   

許潔芝女士  康樂及文化事務署  中西區助理康樂事務經理  

凌宇桂女士  康樂及文化事務署  署理經理 (上環體育館 )  

   

秘書：    

李天賜先生  中西區民政事務處  行政主任（區議會） 1  

   

 

主席歡迎各工作小組成員及政府部門代表出席會議，並表示秘書處早前已

依組員於籌備會議的討論結果，邀請不同部門或機構代表出任本年度小組列席代

表，請各組員備悉有關結果：  
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同意出席的部門或  

機構代表  

將按需要出席的部門或  

機構代表  

不會出席的部門或  

機構代表  

教育局  

(中西及南區 )代表  
衞生署助理署長或代表  

香港大學公共衞生學院

羅旭龢公共衞生學代表  

社會福利署  

(中西南及離島區 )代表  
衞生署社區聯絡部代表   

瑪麗醫院  

家庭醫學及基層醫療部

代表  

康樂及文化事務署中西區

代表  
 

香港中文大學賽馬會公

共衞生及基層醫療學院

代表  

  

 

第一項：通過會議議程及上次會議記錄   

 

2. 主席表示通過是次會議議程及上次會議記錄。  

 

第二項：討論宣傳健康社區工作小組活動計劃  

 

3. 秘書表示本年度小組預算尚餘約 45,000 元，建議小組可根據過往經驗，有

關餘下預算可於中西區健康節場地設立小組攤位，製作紀念品，維持推廣

健康節內容的資訊網站，及繳交 2021 年中西區於「健康城市聯盟」的會費。

他指組員早前建議製作健身彈力帶作為紀念品派發，惟若每份紀念品以 20

元預算計算，將難以完成有關製作，詢問組員是否有其他紀念品的建議。  

 

4. 主席詢問現時討論的紀念品是否與本年度中西區健康節預算中提及的紀念

品相同。  
 

5. 中西區民政事務處（民政處）行政助理（區議會）5 黃悅文女士表示中西區

健康節預算中提及的紀念品過往多為養生花茶包，主要用於鼓勵市民參加

健康節中的不同講座，而是次討論的紀念品為小組自行推出的紀念品，將

於小組於健康節攤位上向參加者派發。  
 

6. 秘書補充指本年度中西區健康節預算中未有包含製作小組本年度紀念品相
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關開支。根據過往經驗，宣傳小組活動計劃開支約 30,000 元，當中繳交中

西區下年度於「健康城市聯盟」的會費約為 4,500 元，餘下預算可於中西區

健康節場地設立小組攤位，購買紀念品及開設推廣健康節內容的資訊網站

之用，並指若小組於稍後議程決定本年度因應疫情關係取消舉辦中西區健

康節，設立小組攤位的開支可一併用於購買紀念品。就設立推廣健康節內

容的資訊網站方面，他續指可先就過往的網站內容作出更新，包括本年度

小組名稱，成員組合及職權範圍，亦可更新往年健康節的活動花絮照片，

相關開支約 8,000 元左右，餘下約 33,000 元預算可用作購買紀念品，並就

有關內容詢問各組員意見。  
 

7. 主席表示相信組員對預留撥款繳交來年中西區於「健康城市聯盟」的會費

未有其他意見，詢問組員對設立推廣健康節內容的資訊網站有何看法。  
 

8. 鄭麗琼議員表示現時與居民接觸受疫情所限，相信透過設立有關網站可更

為有效地向居民傳達健康訊息。她表示網站上可轉發健康專家文章，及介

紹洗手的正確方法、身高體重指數的計算方法等基本健康教育資訊，作為

居民的健康錦囊之用，亦可提供中英雙語版本，以便居內外籍人士瀏覽。

她續指網站上可同時羅列「健康城市聯盟」對「健康城市」的參加要求。  
 

9. 秘書指若組員同意，可先通過支持開設有關網站並作出部分資料更新，詳

細網站內容可於下年度再行補充及探討。  
 

10. 主席詢問組員是否同意就是次設立的新網站內容包括以往網站已列資訊。  
 

11. 秘書補充指過往網站內容主要為活動花絮，例如小組審批的不同活動，過

往健康節的照片回顧等等。  
 

12. 主席表示可將相關資料放進有關健康節的推廣網站，並就有關紀念品內容

詢問各組員意見。  
 

13. 秘書表示紀念品單價上限為 20 元，建議可購買毛巾、杯、口罩套等等比較

安全及可循環再用的物品。  
 

14. 梁晃維議員表示健康社區工作小組的原意包括推廣市民多做運動，建議可

以水樽作為本年度紀念品。  
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15. 民政處行政助理 (區議會 )7 何啟賢先生表示上年度製作矽膠摺合水樽並向

居民派發，以往亦曾製作普通透明膠水樽，兩者皆能在預算之內完成，採

購時亦會要求供應商確保有關產品符合耐熱等相關要求。  
 

16. 主席表示過往既然已曾派發水樽，建議本年度可製作小型急救包，作簡單

應急之用，並表示可包括膠布、紗布、生理鹽水等簡單應急物資。  
 

17. 鄭麗琼議員建議可在小型急救包內附上字條簡單介紹應如何使用有關物資。 
 

18. 秘書總結各組員的意見，小組本年度餘下預算中抽調約 8,000 元設立推廣

健康節內容的資訊網站，約 4,500 元作為繳交中西區於「健康城市聯盟」下

一年度會費，剩下預算全數用作製作小組紀念品。  
 

19. 主席詢問組員是否有其他意見。  
 

20. 秘書表示若小型急救包包含物品過多，或將佔用各議員辦事處大量空間。  
 

21. 主席表示建議包含的生理鹽水等簡單應急物資體積有限，相信有關小型急

救包應不會佔用太多空間，並建議先向供應商尋求報價，了解可提供的不

同物資及數量。  
 

22. 鄭麗琼議員提議可以包括獨立包裝的棉花棒，希望可以訓練市民知道如何

於家中設立急救箱。  
 

23. 秘書建議先就組員各建議邀請供應商報價，如超出預算再討論減少部分建

議用品。  

 

第三項：推廣健康宣傳活動  

(健康社區工作小組文件第 3/2020 號 ) 
 

24. 主席請各成員參閱中西區區議會健康社區工作小組文件第 3/2020 號，並邀

請各委員就文件發表意見。  
 

25. 主席表示文件主要建議於疫情期間增撥更多資源作為推廣健康城市的工作
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由於本年度的中西區健康節未必可以如期舉行，因此文件建議除實體活動

外，小組可推廣拍攝健康宣傳短片，以推廣更多有關健康城市的工作。  
 

26. 秘書表示組員可先就相關宣傳短片要求於網上公開列出，待有興趣推行非

政府組識提交相關撥款申請，再行審議處理。  
 

27. 鄭麗琼議員表示現時非政府組識較為忙碌，擔心區內機構不會主動申請參

加有關活動。  
 

28. 秘書表示早前的財委會會議上，東華三院轄下機構曾申請舉辦安老院舍活

動，亦獲在席委員支持有關活動，建議組員可嘗試公開邀請包含有關團體

在內的非政府組織參加有關活動。他續指若非政府組識拍攝短片，教導觀

眾如何佩載口罩等知識，由於有關團體並不一定有相關專業知識，難以確

保有關內容真確性，或會影響作為主辦單位的小組名聲，認為有關影片可

以情緒輔導等題材為主，由於非政府團體相關經驗較小組豐富，有關團體

可於拍攝有關題材後向小組提交有關片段。  
 

29. 主席詢問各組員對於邀請非政府組識拍攝短片是否有其他意見。她表示小

組未必有足夠時間作有關工作，認為可以邀請非政府組識協助推行。小組

現時可先討論有關拍攝題材及背景資料，待有興趣的非政府組識了解後再

遞交撥款申請，屆時可再邀請有關團體出席會議作進一步討論。  
 

30. 梁晃維議員表示疫情期間留意到有非政府組識及社區中心透過拍攝影片給

街坊市民傳達健康資訊，惟長者和普通街坊未必留意到有關於社交平台上

載的影片。他認為需要討論如何確保有關影片完成後可以接觸到足夠居民。 
 

31. 主席提議在取得非政府組識的授權後，可分享有關團體已完成拍攝的影片

至工作小組網站，以達到宣傳健康城市的目的。  
 

32. 鄭麗琼議員表示一般而言，區議會撥款的活動作品版權歸區議會持有，即

使非政府組識自費拍攝，亦同意分享有關影片，但他們未必同意有關版權

安排。她認為工作小組可透過撥款邀請非政府組識協助拍攝短片，在版權

歸區議會持有的情況下向市民分享。  

 

33. 梁晃維議員表示可嘗試於區內由民政處管轄的社區設施等較多居民到訪地
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方內的電視播放有關影片，以吸引更多居民觀賞。  

 

34. 秘書表示可先向民政處查詢有關社區會堂場地是否可供小組借用播放有關

影片，另一方面亦可先邀請區內團體提交有關建議，並就有關短片內容方

面詢問小組對拍攝題材有何意見。  

 

35. 主席表示建議有關短片以「疫情期間鼓勵配戴口罩及勤加洗手」及「簡單

急救示範」為題材，認為「簡單急救示範」為題材的短片只需約五至十分

鐘內容已可令觀眾有所得著。此外亦建議可介紹於疫情期間如何舒緩緊張

情緒，包括有關呼吸練習，以支援居民的心理健康。  

 

36. 梁晃維議員建議有關短片可介紹於家中進行的簡易運動及伸展動作，以鼓

勵居民於防疫期間保持健康體魄。  

 

37. 鄭麗琼議員表示是次計劃拍攝的短片建議以十分鐘長度為限。  

 

38. 秘書表示會把組員是次討論結果草擬有關文件，並於網上公開邀請區內團

體參加，有興趣團體可於日後再與組員討論有關細節，最後向議會提交撥

款申請。  

 

第四項：討論中西區健康節 2021 安排  

39. 主席歡迎康樂及文化事務署 (康文署 )代表出席會議，並請秘書簡介有關本

年度「中西區健康節」活動的安排。  

40. 秘書表示是次會議主要希望組員決定是否繼續舉行本年度中西區健康節，

並指由於原定的舉行日期將至，承辦商需開展有關宣傳品及搭建舞台及攤

位等工作，因此若小組過遲決定是否繼續本活動，屆時或仍需向承辦商支

付部分已付開支，因此詢問組員是否同意以十一月中或下旬為限，若疫情

發展未緩和，將決定取消舉辦本年度中西區健康節活動。他續指，組員可

參考呈檯文件，當中已羅列本年度參加的團體名單、活動場地內的機構分

佈、相關講座題目、提供的免費測試等資訊，組員亦可考慮本年度開幕典

禮嘉賓名單及決定已同樣呈檯的海報設計。  

41. 康文署中西區助理康樂事務經理許潔芝女士表示由於疫情問題，部門已取

消舉辦部份大型活動，亦由於現階段舉辦中西區健康節一類的大型活動時，
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康文署需要約不少於六星期時間諮詢與其他相關政府部門，例如消防署及

屋宇署等協調，因此若能於十一月下旬前決定是否取消有關活動會較為理

想。她續指留意到本年度的場地佈置等安排與過往類近，相信屆時若仍可

順利舉行，活動執行上不會有太大問題。  

42. 鄭麗琼議員查詢若活動當日與近日疫情發展相似，政府方面亦維持限制四

人以上人士聚集，詢問康文署屆時是否會維持取消借出有關場地安排。  

43. 康文署許潔芝女士表示由於中西區健康節過去約有 3,000 人參加，屬於區

內大型活動，因此需更為嚴謹地避免人群聚集，部門會緊貼疫情發展及配

合政府相關防疫安排。  

44. 主席詢問若小組可於十一月三十日前決定是否取消舉辦本年度健康節活動，

屆時活動承辦商將有甚麼工作正在進行。  

45. 秘書回覆指即使活動原訂於二一年一月下旬舉行，活動承辦商亦需事先準

備設計宣傳海報，部分用於設置攤位及舞台等物料及安排相應人手。  

46. 主席表示若組員未有其他意見，建議於十一月三十日前決定是否取消舉辦

本年度健康節活動，惟希望活動承辦商能盡量延遲有關準備工作至十一月

三十日，以盡可能減省仍需支付的開支。她續詢問康文署的活動場地是否

早前未有因應政府推出的全民檢測活動而舖設地毯。  

47. 康文署許潔芝女士表示由於當時社區檢測中心場內使用的大多為較小型附

有膠塞的桌椅及附有滾輪的可移動間隔板，因此未有額外舖設地毯作保護

場地之用。她指由於中西區健康節過往需設置舞台及不同重型設備，因此

會建議主辦單位提供足夠的地板保護，以避免場地受損及以便部門盡快於

活動完結後開放設施供市民使用。  

48. 秘書指近年的中西區健康節活動已因應部門意見，於邀請承辦商報價時已

特別注明承辦商需為有關大型裝置設置保護措施，為活動場地舖設的地毯

亦已列明最低厚度要求，確保不會對場地造成影響，亦會提醒承辦商於活

動場地佈置及活動完結清理場地時，均需注意為未有設置地毯的場地部分

設置臨時保護安排。  

49. 主席表示認同講座室等位置由於只會設置少量桌椅而無需額外舖設地毯，

而其餘地方，包括主場館內通道位置，均應舖設地毯以免承辦商或各參與

團體佈置場地及攤位時為場地帶來影響。  
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50. 秘書指就本年度活動的膳食安排詢問組員意見。他指過往活動曾邀請場地

附近餐廳報價，供參加團體代表到場享用午膳，上年度活動亦有安排飯盒

直送到活動場地供有關人士食用，惟由於本年度活動場地地方有限，相信

難以安排飯盒供參加團體代表於場地附近食用。  

51. 民政處黃悅文女士表示過往於上環體育館舉辦本活動時會在會場附近物色

酒樓及餐廳，有關食店會劃出足夠位置供活動參加團體代表以小組事先安

排的飯劵到場享用午膳。小組事先會詢問各參加機構有關享用午膳人數，

以免浪費。  

52. 彭家浩議員表示由於應避免過多人士於場地附近享用午膳及浪費飯盒，認

同可仿照過往做法物色鄰近食店供參加代表到場享用。  

53. 鄭麗琼議員詢問有關物色附近餐廳的詳細安排及如何令有關餐廳得悉區議

會邀請報價。  

54. 民政處黃悅文女士表示一般會邀請會場附近步程十分鐘內的餐廳報價，預

計活動當日午餐時間會分成約三段，每段時間約有一百位機構代表用膳，

因此報價的餐廳需確保能容納有關人數，秘書處亦會以傳真發出邀請報價

文件。   

55. 主席詢問因應疫情問題，是否可同時安排派發飯券予參加義工到附近數間

餐廳用膳，並按實際兌換的飯劵數字進行結算。   

56. 秘書表示若提供多間選擇，有機會出現個別餐廳的用膳人數比報價的預計

數目少。由於餐廳於回應報價時需列明可提供的午飯數量及成本，因此或

會出現個別食店於已預先安排有關食材後只有少數機構義工兌換飯劵，增

加浪費食材的機會。他續指將依組員同意的安排邀請場地附近餐廳報價，

若反應未如理想將再考慮派發飯盒等其他安排。   

57. 主席表示不建議派發飯盒形式，認為要求義工於場館內進食並不理想，亦

影響場地衞生，應盡量安排義工予餐廳用膳。   

58. 秘書表示除膳食安排外，本活動的主禮嘉賓過往曾邀得食物及衞生局局長、

時任區議會及本工作小組主席、時任中西區民政事務專員，及部分參與機

構代表，徵詢各組員對有關主禮嘉賓是否有其他建議。   

59. 主席詢問是否需要邀請過往活動的贊助方賽馬會代表主禮。   
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60. 秘書指本年度賽馬會未有贊助本活動，因此未必需安排賽馬會代表擔任主

禮嘉賓。   

61. 民政處黃悅文女士指往年參與的機構共有三十餘間，因應舞台大小未能邀

請全部機構代表作主禮嘉賓，因此當時由小組主席決定邀請部份較大型的

機構代表作為主禮嘉賓，而所有機構亦會上台領獎。   

62. 鄭麗琼議員建議可依照往年相關安排。   

63. 梁晃維議員表示若活動當日有防疫措施及限聚安排屆時仍然生效，對於安

排大量嘉賓於舞台上聚集有所保留。   

64. 秘書指根據過往做法，活動只會安排致辭的主禮嘉賓上台就座，而其他代

表則於台下就坐，待主禮嘉賓頒發感謝狀時方個別上台領獎，而過往只有

食物及衞生局局長、時任區議會主席、工作小組主席及民政事務專員四位

致辭嘉賓。   

65. 小組通過有關安排。  

66. 秘書指本年度為第二十六屆中西區健康節，就本年度主題及承辦商提交的

海報初稿詢問各組員意見。若現時未有共識的話，口號可於十一月三十日

限期前決定，惟由於需要預早寄送宣傳海報至區內機構及大廈張貼，希望

可先決定有關設計。   

67. 主席詢問海報可否提供中英文版本，以顧及區內外籍及少數族裔人士的需

要。   

68. 秘書表示由於小組將於十一月三十日或之前決定活動是否繼續舉行，因此

可同時於當日決定有關活動主題及印製宣傳品，有需要的話可屆時要求承

辦商同時提供英文版本。   

69. 經討論後，組員決定以承辦商提交的紅色主調設計為活動海報，並建議有

關圖框應更為清晰，海報上各小人像亦應以不同膚色人種及民族表達，同

時建議有關小人像可配上口罩圖案。有關海報上亦應加上呼籲參加者配戴

口罩等字句。  

70. 主席指留意到本年度中西區健康節的參加機構提供的講座題材對居民有益，

建議若活動屆時取消，可個別聯絡有關提供講座機構，詢問是否願意以小
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組撥款為有關講座內容拍攝短片，供小組上載至議會網站。  

71. 鄭麗琼議員表示認同有關建議，認為若活動順利舉行，屆時認可在徵得有

關機構同意下，安排工作人員在會場拍下有關講座內容，待議會可把有關

花絮於網上及不同渠道播放，令無暇參與活動的居民可重溫有關內容。  

 

第五項：其他事項  

72. 秘書表示秘書處接獲香港社會服務聯會通知，邀請組員代表出席於十一月

八日上午於海洋公園舉行的「海洋公園同樂日」主禮活動，及於十二月三

日假溫莎公爵社會服務大樓舉行的「國際復康日」典禮活動。  

73. 經討論後，鄭麗琼議員將會代表小組出席「國際復康日」典禮，而「海洋

公園同樂日」主禮活動代表則於會後再行決定。  

 

第六項：下次會議日期  

 

74. 下次會議日期待定。  

 

75. 會議於上午十一時五十八分結束。  

 

中西區區議會秘書處  

二零二一年一月  


